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大力弘扬“四千精神”，进一步释放民营经济活力

把浙江民营经济金名片擦得更亮

经济大省勇挑大梁显担当
引领浙商敢闯敢试为人先

中央经济工作会议之后，

12 月 20 日，浙江省委经济工

作会议在杭州召开，为新一年

全省经济工作定调。会议提

出，要强力推进创新深化、改革

攻坚、开放提升，统筹推进三个

“一号工程”，大力实施“十项重

大工程”，推动经济运行持续回

升向好，努力实现质的有效提

升和量的合理增长，以浙江的

“稳”“进”“立”为全国大局多作

贡献。

今年的省委经济工作会

议，又有20位民营企业家受邀

参会，这也是自 2016 年开始，

省委经济工作会议上的一道美

丽“风景线”。浙江作为全国经

济大省之一，今年的经济运行

总体上稳进向好，展示出一如

既往的韧性、创新和活力。娃

哈哈集团董事长宗庆后表示，

“经济运行持续向好，来年工作

方向明晰，让我深刻感受到脚

下的路越走越宽，心中的使命

感也越来越强。”作为民营企

业，要始终坚定发展信心，把握

机遇、真抓实干，坚持走在扎根

实业、做精主业的道路上。“西

子经历四十多年的爬坡过坎，

将继续打好‘创新牌’，吃‘改革

饭’，走‘开放路’。”西子联合控

股集团董事长王水福说，在创

新方面，西子建成了中国第一

家航空零碳工厂，应用熔盐储

热等技术，为打造更多的零碳

项目提供示范，未来中国的清

洁能源发展将会跨出一大步。

省委经济工作会议提出，

更大力度鼓励民营企业、基层

等增强活性、敢闯敢试；始终坚

持“两个毫不动摇”“三个没有

变”，大力弘扬“四千精神”，进

一步释放民营经济活力，把浙

江民营经济金名片擦得更亮。

浙商接下来怎么干？钱江晚报

记者采访了多位浙商。

省委经济工作会议立足新发展

阶段，贯彻新发展理念，深入分析形

势、精心谋划部署，极大增强了企业发

展的信心和决心。

一直以来，正泰积极实施“一云两网”战略，持

续推进大数据、物联网、人工智能与制造业的深度融合，着力

打造平台型企业，引领带动产业链、产业集群数字化转型和

协同化创新。下一步，正泰将全面推进数字化转型系列项目

的落地实施，打造“数字正泰”核心能力，通过数字化转型推

动业务与制造能力提升、智慧管理体系建设。

正泰积极响应省委省政府实施地瓜经济提能升级“一

号开放工程”的号召，扎根浙江、接轨长三角、面向全国、走

向全球，深度参与全球产业分工合作。目前正泰业务已遍

及全球 140 多个国家和地区，与 80%以上的“一带一路”沿线

国家建立了不同程度的合作关系。下一步，正泰将持续深

化全球区域本土化布局，充分嫁接我省在市场、科创、金融、

人才、机制等方面优势，以更高能级的开放，在更大的格局

当中获取源源不断的发展动力，携手广大浙商伙伴，共同做

强做大“地瓜经济”。

面向未来，正泰将继续稳中求进，密切把握数字经济与

绿色低碳等新兴产业高速发展的新态势，抢抓全球战略新兴

产业投资建设发展新机遇，持续锚定数智化、绿色化、低碳化

发展方向，坚持创新驱动，创造新动能、续写创新史，进一步

引导浙商群体发扬企业家精神，激发创业创新创富活力，为

浙江在奋力推进中国式现代化新征程上勇当先行者、谱写新

篇章贡献企业力量。

全国政协常委、浙商总会会长、正泰集团董事长南存辉

抢抓全球战略新兴产业新机遇

浙江对民营经济一如既往的关

心和支持，更加坚定了企业在推进高

质量发展中求变革、开新局、谱新篇的

决心。“我省经济发展韧性强、活力足、潜

力大，我们对浙江坚决扛起经济大省勇挑大梁

的责任担当信心十足。”

省委经济工作会议提出：“坚持‘两个毫不动摇’‘三个

没有变’，大力弘扬‘四千精神’，持续做好‘民营经济 32 条’

政策落实，打造民营经济高质量发展新高地”，让我们充分

感受到省委省政府对民营经济一如既往的关心和支持，也

更加坚定了浙商在推进高质量发展中求变革、开新局、谱新

篇的决心。2024 年，海亮集团将全力拼经济、抓发展，持续

做大做强教育事业、有色材料智造、生态农业三大主业，积

极投身乡村振兴与共同富裕等国家重大战略；向“新”而行、

追“智”逐“绿”，持续推动铜加工制造业高端化、智能化、绿

色化、融合化发展，全面推进数实融合，加快形成新质生产

力，以永不止步、永不懈怠、永不满足的奋进姿态，为浙江勇

当先行者、谱写新篇章贡献一份力量。

浙江省工商联副主席，海亮集团党委书记、董事长王黎红

对勇挑大梁的责任担当信心十足
浙江省工商联副主席，海亮集团党委书记、董事长王黎红

对勇挑大梁的责任担当信心十足

省委经济工作会议提到要精心谋

划、周密部署、有力推进先进制造业发

展，加快培育包括现代纺织与服装在内

的4个万亿级产业集群发展，统筹推进“链

主”企业等工作内容，“为民营企业谋定了高质量发

展的前进方向和政策策略，尤其是提出要充分激发各类经营主

体的内生动力和创新活力，大力弘扬‘四千精神’，更是让我们

民营企业家在冬季里感受到浓浓的温暖感、自豪感和荣誉感。”

作为一家有着 48 年历史的传统制造业的民企代表，我

们要持续聚焦突破性创新，抢占新赛道，抢夺制高点，以科

技创新为引领，以绿色发展为导向，不断增强企业发展韧性

和发展活力。

下一步，万事利也将继续坚守丝绸主业，传播丝绸文化，

积极探索消费新业态新模式新路径，擦亮丝绸这一招牌底

色；坚持数字化绿色发展，积极将人工智能 AI 设计生产落到

实处，走向深处，推广应用，推动纺织行业持续走好绿色高质

量可持续发展之路，为奋力谱写中国式现代化的浙江新篇章

贡献万事利力量。

万事利集团党委书记、董事长屠红燕

走好绿色高质量可持续发展之路

省委经济工作会议特别提到了浙

江有敢为人先的传统，要聚焦突破性

创新，抢占新赛道和新制高点，听后深

感振奋，深受鼓舞。这十多年来，三花超前战

略布局，进入新能源汽车热管理新赛道，拓展了新的

发展空间。接下来，三花将遵循省委经济工作会议的鼓励和指引，

更加聚焦新能源汽车、热泵、商业制冷、储能和人工智能等高成长

市场，坚持专注领先，追求创新超越，加大研发投入，以“在创新

上怎么下功夫也不为过”的精神，实现产品、技术和业务的突破

性创新，满足市场需求，为浙江经济发展贡献力量。

推动大规模设备更新，是新的市场机会和竞争制高点。

三花一直瞄准自动化、数字化、智能化的发展方向，通过自研

和引入方式，推动制造、检测等设备升级，加快企业数字化转

型，不断提升效率。同时我们也完成了工控自动化领域的并

购，以后我们将根据市场需求和战略目标要求，持续加大对

工控自动化市场的投入力度，实现企业的高质量发展。

三花控股集团董事局副主席、三花智控董事长张亚波

敢为人先抢占新赛道和新制高点

本报记者 甘居鹏


